
ESTADO DA PARAIBA

C^MARA MUNICIPAL DE BOA VISTA
CASA DR. ANTONIO PEREIRA DE ALMEIDA

sECRETim
edy

vilse _

deFarfus

REQUEEunNTo

N.. mi flBEL
Lnro NA sEssAo

REALEADA

DESPACHO

CAMARA  MUNICIPAL   DE   BOA  VISTA

APROVA00  POB  UNANIMIDAOE

stu dB. stttw rfu±

EhEN'IA:  Solicita rea[izacfo de Sessao ESDecial

em   homenaeem   a   turmaa   "ioneim   do   Gindsio

Comereinl de Boa Vista.

SENHOR PRESIDENTE :

Requeiro a Mesa, na forma regimental, com a aprovapao do plenato
para   que   esta   Casa   Legislativa   promova   uma   Sessao   Especial   em
Homenagem a ``Turma Pioneira" do Ginasio Comercial de Boa Vista,
que  comp]eta  cinquenta  anos  da  co]a§ao  de  grau  em  2019,   a  ser
realizada no proximo dia 11 de janeiro de 2019, ds 19:00 horas, no Plendrio
Francisco de Farias Neto da C@mara Municipal de Boa Vistas.

Sala das Sess6es da Camara Municipal de Boa Vista.
Case "Dr. Ant6nio Pereira de Almeida",

em 15 de dezembro de 2018.

Vice=Presidente

Rua Jetonimo Marinho Gomes,143 -Centre -Boa Vista-PB -CEP: 58.123-000
www.boavista.pb.leg.br /    E@ camaa##3:FTo5/  D www.facebook.com/camara,bv



GINASIO COMER!CIAL DE BOA VISTA

IIIST6RICO

Autora: - Edm6ia Mndnho Gomes

Gindsio Comercial  de  Boa Vista,  id6ia e  sonho realizado pela  incansdrel
Professora Francisca Leite Vitorino,  que  incentivada pela Sra.  Teresinha de  Farias
Aires,  partiu para a luta,  apoiade pela Prcifessora Lueene Vitorino Soares e  os  Srs.
Orlando  Leite  de  Albuquerque  e  Natariael  Batisto  de  Franqu.  cujo  objetivo  seria  a
conoretizapao do seu mats ardente sonho, o qual se realizou no dia 28   de novembro do
uno de  1965.

Vejarros urn pouco da sua hist6ria.
Gindsio  Comercial  de  Boa  Vista,  a[ualmente,  Escola  Cenecista  de  Boa

Vista,  perteneeute  a Canpc[Itha Naciorial  de  Escola da Comunidade  (CNEC),  anles
Ca:mpanha Nacional de Edacanddrios Gratuitos. (CNEG ).

Sob  a  presidencia  do  Jormalista  Epitdcio  Soares  que  naquele  momen(o
estava  representando  o  Excelent{ssino     Sr.   Prof;eito  Munwipal  de  Municlpio  de
Campina      Grande,    o  Dr.  Willams  de  Sousa  Arruda,  clyo  everito  aconteceu  nas
dependeneias   do   Grapo   Escolar   Teodi5sio   de   Oliveira   Ledo.   Naquela   6poca   a
Campanha  tinha  como  Presidenle  a  nivel  Naciorral  o  Dr.  Af;ouso  Pereira  e  o  seu
Administndor Estachial o Professor Francisco Tro6coli, seu Tesoureiro era o Dr. Jos6
Leal, anbos estavarn presemes na solenidede de findapdo, onde se encontrava presente
a  Comunidade   boavistense.  que  f;oi  representada  pelo  o   llustre   boavistense   Dr.
Dem6trio de Almeida, que usou da palavra. em nome da nossa comunidade saudou o
Sr.  Administrador Estedual o Professor Fraricisco Trodeoli, que em segwide fez o uso
da palavra   e explicou aos presentes  o signifiicedo do Setor Local.  e  I'ro fimal de sua
explanacao, anunciou que unquele momento s6ria realizada a elei¢ao para o prirrfuo
Setor Local e Conselho Fiscal, que atraves de aplausos foram eleitos por unanimidade
ficando   assim   coustituido  pelos   seguintes  membros   -  Presidente:   -   a  Professora
Francisca Leite Vltorino, 1° Vice-Presidente: -Dr. Antohio Pereira de Almeida, 2° Vice-
Presidente:  Jose  Batista  de  Araljo,  1a  Secretiria:  -  Maria  Lima,  2a  Seoretala:-  Zelia
Gomes  de  Albuquerque  1°  Tesoureil.o:  -  Orlando  Leite  de  Albuquerque,  2a  Vice-
Tesoureira:  -  Maria  da  Guia  Almeida,  Conselho  Fiscal:  -  Jos6  de  Almeida  Cruz,
Natanael  Batista  de  Fran9a,  e  Severino  Soares  de  Almeida,  Suplentes:  -    Rosandro
Aranha   Montenegro   Joao   Marinho   de   Oliveira   e   Homero   Vitorino   de   Aradjo,
Proclanndo o resultado, o Sr. Administrador  deelarou empossados todos os eleitos.

Em seguida, foi posto em votapao o none do Gindsio, recch fundado, que
por  escolha  dos  presentes,  recebeu  o  none  de  GINASIO  CORERCIAL  DE  BOA
VISTA, estava   portanto, rmquele iustante realizado o sonho de Dona Francisquinha e
de muitos boavisteuses.

Em janeiro de 1966, teve inicio urn curso preparat6rio para selecionar aLunos
para ingressarem na la Serie Ginasial, que naquela epoca era denomirmdo de Exame de
Admissao. As matriculas foram feitas de casa em casa, pela Professora Luzene Vitorino
Soares e Orlando Lctte de Albuquerque, que ao chegar faziam a seguinte indagapao;
quem quer estudar?  A primeira aluna matriculada foi Maria Hosana Albino. Este curso
foi  mihistrndo  pelas  Professoras:  -  Luzene  Vitorino  Soares  que  lecionou  Portugues,'Josefa Assis  de  Almeida (  Josita ),  com Matemalca e Historia do Brasil,  Maria da



Conceicao Gongalves Pereira, com Geografia, as aulas   eram realizadas   no tumo da
tarde,  no  Gmpo  Escolar  Teoddsio  de  Oliveira  Ledo.  As  provas  de  selecao,  foram
realizadas,  no periodo  de  23  a 26  de  fevereiro  de  1966,  quarta-feira de  cinzas,  onde
todos os alunos fizeram provas escritas e orals. Foram inscritos nun total de 48 alunos
mas, somente 37 alunos   foram aprovados portanto, estavam aptos para cursarem a  1°
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matriculada na  la  Serie,  foi  Maria Lima.  Sun primeira aula aconteceu no  dia 06  de
mar9o   de   1966,   demoninada  de   aula  de   "Sapiencia",   ministrada  pelo  Professor
Francisco  Tro6coli,  ds  16:00  horas,    na Igreja  do  Born   Jesus  dos  Martirios.  No  dia
seguinte, ou seja, dia 07 de maxpo, Don Franctsqulnha, minstrou a sun prineira aula
propriamente dita, na primeira sala  do Grupo Escolar  Teod6sio de Oliveira I.edo, que
mos  abrigou  por  quase  06  (seis)  longos    anos,  esta  aula  foi  da  disciplina  Geografia
segunda     aula  foi  de   Ciencias,   mihistrnda  pelo  Professor  Claudio  Jose  Ribeiro,
Engenheiro da EMATER e para complementar o horato daquele dia, novanente o Dr.
Clfudio encerrou com mais uma aula da disciplina   Ingles, que teve o seu termjno ds
23:30 horas,  0 Professor Claudio chegou   aqui  em urn JEEP,  cedido pela Prefeitura
Municipal de Campina Grande.  A pardr daquele dia,  foram surgindo as dificuldades,
sem haver condicdes para os Professores chegarem ate aqui.  Mas, Iir.  Demetrio com
muita garra segurou a barra, transportando nossos Professores em sun camioneta, vindo
por Catole de Boa Vista,   em pessima estrada de chao, chegando aqui muitas vezes ds
20:30 horas, e as vezes ate urn pouco mais tarde, no entanto, para concluir ano letivo,
por intemedio do Sr. Joao Gomes de   Lacerda, o Sr,  Oscar Tavares Bezem Tavares,
proprietino de urn Tin, de malca DKV VEMAG,  passou a transportar os Professores
de  Campina  Grande  a  Boa  Vista  e  vice-versa,  nas  Segundas  e  Quartas-Feiras,  na
condi9ao de s6 receber as referidas viagens quando aparecesse dinheiro e os outros dias
da semana os Professores chegavam ate aqui de 6nibus, sem que houvesse dia certo,
nem t5o pouco  horato  marcado para hover aula,  mas  mesmo  assim,   os  alunos  que
moravam na rua principal, ficavam   atentos, quando   os Professores aqui chegavam ,
lam infomiado uns aos  outros  e  todos assistiam  as aulas assiduamente.

Erfremamos mwitos obstdc:ulos, mais nfio desistimos da luta, sob a orientapao
de  Dona Francisquinha, fizemos vdrias campa:whas com a finalidnde de angariarmos
dinheiro para cobrir as despesas, entre elas podemos citar com exerxplo: a campancha
da carteira de cigarros,  onde de casa em casa ped[amos  o valor eqttivalenle  a urna
carteira de cigarros,  e tantas outras, por6m a nossa comunidade nao fazia nenh:uma
questao em colaborar  conosco. Promovemos o Sao Joao, onde o nosso colega Romao
lrrdcio de Farias deslocou-se  at6 Campina Graride e contratou o sa]ifoneiro Josinaldo
Faustino   para   que   nossa  f;esta   tivesse   rrrais   brilhanlismo   com   a  findidade   de
angariarmos   mais   dinheiro,   lanqumos   como  candidatas   a"Rainha  do  Milho"   as
Senhoritas  Maria das Graqus Marinho.  representante do Gindsio e Maria de Penha
Jovem de Archjo, represutando o Grupo Escolar Teod6sro de Oliveira Ledo,   que foi a
candidata eleita. Ainda como atrapao principal da f;esta, foi a participapao das jovens
Margareth Farias e Edneide Marinho Gomes, que trajadas como ciga:Iiras, vendendo as
chamadas sortes, tudo isso. era urrla f;orma de of uda finaaceira. Recorremos ate a  lvan
Gomes,  nosso  conterrcheo  que  era  lutader  de  Luta  Livre  e  ele  veio  fazer  urna
demonstragivo,   clya renda em flavor  da  la s6rie.  este  evenlo acortleceu no Mercado
Ptiblico  onde  a  turma ficou  encarrecada  de  vender  os  ingressos,  que  nos  redeu  a
quautia  de R$ 200,00 (Dueentos Mil Cruzeiros). Convivemos aid o ano de  1969, o ano
da  conclusao  do  nosso  curso  com  muitas  difiiculdades,  mas  vencemos  urna  longa

•batalha.   Foram   Professores de Turma Pioneird:  -   na  la   S6rie -Dr. Cldndio Jos6



RIbeiro, que lecionava Cieneias e lngl6s, sendo sul>stuido pelo Dr. Dorival Braga, com
CiGncias    e   Jos6 0dilon Barbosa Lira e Vasconcelos com lngles, Marileide Miranda
com Geografiia,  Matemdlica com   Jos6  Le6neio  de  Sd,  sendo  substituido por  Sinfio
Pereira de Aneida Neto,   A:ra Rita de Almeida com Portwgues,   Edvan Pereira Leite
com Hist6ria do Brasil e Pe. Ant6nio Lisboa com Religiao.  Na 2a S6rie, lecionaram os
seguintes Professores:  - Portugues, Nilson Nogueira de Melo, Matemdtica, Marileide
Mirande, Geogrofiia,  Lueene Vitorino Soares,  Hist6ria do Brasil. Edvan Per;ira Leite,
Ingles   Maria Josirene Ramos R6gis. e Ciencias com Mariluce Mirande.   Na 3a S6rie,
tivemos  os  segurfues Professores:  -  Portugu6s, Nilson   Nogpeira de Melo,  substituido
por lsmael Marinho Falcao,    Edvan Pereira Leite com Pr&tica de Escrit6rio. e Dona
Na(alice  Mangueira  de  Assis,  com  Prdtica  de  Comdrcio,  Almir  Monlenegro  com
Ciencias,  que foi  substitulde por  lndcio Gaudencio de Queiroz,  Ingles,  com Josemir
Brayner  de  Rocha,    que foi    substitu[do  por  Maria Josirene  Ramos  RIgis.  Cldndio
Porto  com Matemdtica,  depots substiluido por Pedro Vitorino   de Assis. Na 4a S6rie,
foram os  segiintes  Professores:  -  PortuguGs,  Ismael  Marinho  Falcho,    Matemdtica,
Francisco de Assis Almejda de Souea. Cia:Iilcias, Rosandro Aranha Moutenegro, 1nglas,
Maria Josierene  Ramos  RIgis,  Prdtica de  Comdrcio,   Natalice  Mangueira  de  Assis.
Prdtica de Escrit6rio,   e Orgnizapdo Social e Polltica Brasileira,  com   Edvan Pereira
Leite.
No entanto, em  1969, a Turma Pioneira, chegava co t6:rm:i:no, mats a   nossa  festa de
conclusao  s6  ocorreu no did I 1 de janeiro de 1970, a cerom6nto de colapdo de Grau,
aconteceu ds  17:00, na lgreja do Born Jesus dos  Martirios,    ap6s a   celebrapdo de
Missa em Acao  de  Grapas.  celebranda pelo  Pe.  Altl6mo  Lisboa,     na   presenga de
vdrias  atoridedes,  de destaques, como Presidenle Nacici:rral da CNEC, Administrador
Estadual  da  CNEC.  Intervenlor  Municipal  de  Campina Grande,    Represenlanle  de
Ex6rcito  Brasileiro,  al6m de diversos  boavistenses  ilustres,  inclusive  o nosso  Diretor
Dr. Edrc(n Pereira I.eite e Dr. Dem6trio de Alneida.   A  primeira alurLa que recebeu o
tao  sonhndo  Diploma f;oi  Edm6ia Marinho  Games  eritregue    pelo  entao  lnlerventor
Municipal Manoel Paz de Li:rna.  A Oradora da Turma foi Srta.  Margareth Farias. A
Turma Pioneira conlava ccim  urrl total de 27  alunos coneluintes. que fioram:  Auristela
Gomzaga de Melo. Edm6ia Marinho Gomes, Ednaldo Alves de Almeida, Elizabeth Leite
de  Farias,  Hermes  Aives  de  Alrneida, Jos6  0ssion Gomes  de  Lacerda,  Ldeia  Maria
Batista Gomes, Margareth Farias Maria da Conceicao de Alrneida, Maria do Carmo
Leite,  Maria Catarina de Almeida,  Maria de Fdiima Nascinenlo,  Maria das Graqus
Marinho.  Maria  Hosana  Albino,  Maria  Lima.  Maria  de  Irourdes  Sampaio,  Maria
Madalena de Aradyo Carvalho, Maria da Merces Alves de Vasconcelos, Maria Santana
Goxpalves  Pereira,  Orlandina  de  Almeida  Vitorino,  Pedro  Cristiano  de  Almeida.
Querubina  de  Aradyo  Sampaio,  RIta  Pereira  de  Aradyo.  Sebastiana  Emllia  Pereira,
Severina  Virginio  Monteiro,  Teresa  Matilde  Lima  de  Sousa  e     Zenaide  Victor  de
Oliveira. Da Turma Pioneira sac formados  vdrios  alurros, inclusive urn deles   possui
Doutorado. Logo em seguida, foi serivido urn coquetel, aos presentes    no Boavisteuse
Clube,  e  ds  22..00,  no  nesmo  local  acontecen  o  Baile  des  Concluintes,  ao  som  da
Filarm6nica Born Jesus, a valsa foi OH!  REU IMENSO AMOR.  Mdsica de Rorberto
Carlos.
Em 1970. o Gindsio,  contratou 03  Ex-alunas da Turma Pioneira.   para complementar
o Quadro de Professores, que f;orarn: Edm6to Marinho Gornes. para lecionar Hist6ria
do  Brasil,  Margareth  Farias,  para  Geogrofiia  e  Zenaide  Victor  de  Oliveira  para
lecionar Matemdtica. Codas lecionavam na 1 a S6rie. tornando-se  mais facil com a prata
de casa. No ano seguiute   a ex-aluna Maria Lima, veto trabalhar ria Seeretaria e em
seguida   para   ajudar Dorla   Maria Lima   foi cbntratada a Ex-aluna Maria Hosana



Albino.    Depots, com o 16rmino das outras turmas. fioram surgindo v&rios Prcifessores,
nossos  conterrdneos,  a  medida  que  iam  terminando  o  curso  Girrasial,  claro  aqueles
mais  competentes  eram  corrvidados  para    ingressarem  no  Quadro  de  Professores,
podenos citar: - Jos6 Martins Ftlho, Rita Pereria de Archif o. Vanildr Josofa de Aradyo.
Maria  Catarina  de  Almeide,  H6lio  Carlos  Batista Jdriior,  Paulo  de  Almeide  Pinlo.
Edneide Marinho Gomes. Maria de ljourdes Sanpato,  Roniere Leite Soares. 5everino
Pereria Farias, Marcos Ayala Farias de Almeida Nicolou.  Franciso de Almeida Leite,
Jos6 Paulino da Cunha, Maria do  Socorro Batista Gomes, Carlos Anf6nio Macedo de
Farias, Francisco Almeida Neto,   Josemberg Batista Gomes, Raiff  Leite Soares, Ana
Rita Almeida de Assis e vdrios outros.
Con[avanos com urn quadro de  114 s6cios. formedo pelos nossos pals, algims alunos e
diversas  pessoas  bondosas  da  nossa  com:Ltnidade.  Sua  primeira  s6cia,   foi  a  aluna.
Maria Santana Gonquives Pereira. Seu prineiro Diretor fioi o llustre boavisterse, Dr.
Dem6trio de Almeida, que permaneceu na direcao do nosso Gindsio pelo periodo de 01
(un) ano. Seu segundo Diretorfoi o Dr. Amir Gaudencio  que tinha como Vice-Diretor
o boavistense ln&cio Gaudencio de Queiroz, que respondeu pela direpeo. pelo perlodo
de  02  (dots)  anos,  e  tamb6m  era urrl dos nossos  professores  de  Ciencias  e  Desenho
Geomdrico. Sua primeia Seoretdria foi a Sra. Natalice Mangueira de Assis, que par
ocasiao  de  sua  aposeutadoria   foi    substitufa pela  Ex-aluna.    Eivira Maria Albino
Farias. sua primeira Servente foi a Srta. Izabelina Gomes de   Sousa, substitulda pela
Sra. Maria da Guia Vieira Costa, que deixou par ocasido de sua aposentadoria,   seu
primeiro  vlgia   foi  o  Sr.  Imperiano  Sobrinho  de  Aradyo.    Entretanto,  no  dla  17  de
Se[embro de  1969, atrav6s das Portarias N°s 20/69 e 21/69, o Dr. Edvan Pereira Leite
assumiu a Direcao, e a Professora Luzene Vitorino Soares, como Vice-Diretora. Com o
Dr. Edvan na dirapao, o Gindsio evolwiu bastante, j& tinhanos urn terreno, doado pelo
inesquecivel conlerrrcheo, Iit. Ant6nio Pereira de Almeida. No eututo, foi feita a sun
base,    levantadas e cobertas  quatro  salas de aulas,  urna cantina e  o Audit6rio, por
interm6dio do Dr. Edran, f;oi feito urn coi'ri)erho cc]m a Profeitura Municipal de Campina
Grande, em  1972, quando seu Prefeito era o Dr.  Evaldo Cavalcaute Cruz, entdo, foi
feito a acabamertto do pr6dio. onde durante o perlodo da ma]thG e tarde fincionava o
curso   primdrio  do  Municlpio  e  a  noite  eram  ministradas  as  aulas  do  Gindsio,  Sua
inougilrapao  ocorreu no  dia  22  de  rrraio  do  uno  de  1972,  Em  dezembro  de  1974,  a
Professora  Luzene  Vitorino  Soares,  pediu demissao  do  cargo  de  Vice-Diretora,  pelo
fato  de  contrair  matrin6nio  e  ir  residir  em Salvador -  Ba.    Entretanto,  o  Gindsio
permaneceu sem Vice-Dire(or,  que atualmente 6  chamado de   Administrador Adyunto
ate  o  uno  de  1988,    emdo,    Edvan  corrvidou  o  Ex-aluno,  Jos6  Martius  Filho,  para
assunir  o  cargo,  que  ftcou  ate  fevereiro  de  1990,  pois  sem  tempo  disponivel  foi
obrigado a rerrmciar. No dia  13 de fievereiro de  1990, a Adninistradora Estadual da
CNEC,  a Professora Maria de  Fdri:rna Ca:rnelo, reuniu os Professores e fimciondrios,
sendo      escolhido   o   Professor   Francisco   de   Alneids   Leite   para   o   cargo   de
Administrador Adiunto.  Em  1996,  com   a    Emancipapao  Pol[tca,    da nossa  cidade,
Edrian candidatou-se ao cargo de Profeito, sendo eleito, e  no dia 10 de janeiro de 1997,
assurnia  o  cargo  de     Profeito  Constitucional  de  Boa  Vista,       deixou  o  cargo  de
Administrador  Escolar  do  Gindsio,  e    foi  substituido  pelo  Ex-aluno,  Francisco  de
Almeida Leite. que permaneceu no cargo de Administrador Escolar, do Gindsio,  ate  o
fechanerito de suas portas em Dezembro do uno de 2006, quando a CNEC, vendeu o
pr6dio a Profeitura Municipal de Boa Vista, atualmente Escola Municipal do Eusino
lrifianlil e Fundamental Francisca Leite Vitorino, homenagem mais do que justa.


